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TROIS QUESTIONS À ISABELLE GY 
Adjointe chargée de l’Enfance et de l’Éducation

Chilly Mag : L’année 
scolaire 2019-2020 a été 
très perturbée par la crise 
sanitaire. Comment avez-
vous anticipé la rentrée 
2020-2021 ? 

Effectivement, le deuxième 
trimestre a été extrêmement 
difficile que ce soit pour les 
familles, pour les enseignants 
mais surtout pour les enfants. 
Notre priorité, ce sont eux. 

Dès le mois de juin, nous avons longuement discuté avec 
les directeurs et l’inspection académique pour préserver 
le même nombre de classes avec des effectifs d’élèves 
modérés par classe et ainsi éviter les surcharges.

Chilly Mag : Le contexte sanitaire est incertain, les 
protocoles sont mouvants, que pouvez-vous nous dire 
sur l’organisation de la rentrée ? 

C’est effectivement un contexte inédit. Nous anticipons 
tous les scénarios et les mesures sanitaires sont au cœur de 
nos priorités pour la sécurité des élèves et des personnels. 
Nous nous organisons également pour améliorer la 
communication des évolutions de protocoles quand c’est 
le cas.   

Chilly Mag : À quoi ressemblera l’année scolaire 2020-
2021  ?

Le virus est toujours là et nous devons continuer de vivre 
en faisant avec. Les projets éducatifs, tels que les classes 
découvertes ou CHAM, sont maintenus dans la mesure du 
possible car ils favorisent l’éveil et les apprentissages.  

Vendredi 3 juillet 2020, une date qui restera gravée dans 
la mémoire de Marie-Pierre Chavanne. C’est ce même jour 
que cette enseignante de l’École Jean-de-la-Fontaine 
depuis 1992 a effectué ses adieux à ses collègues et 
ses élèves avec une immense émotion partagée par 
toute l’équipe enseignante, dont le directeur Jean-
Philippe Cartal. Tous ont tenu à rendre hommage à Marie-
Pierre pour ses 39 ans d’exercice, d’investissement, 
d’engagement, d’écoute et de disponibilité envers les 
milliers d’élèves qu’elle a pu instruire pendant près de 
quatre décennies.

« J’ai eu une chance immense de pouvoir devenir 

enseignante suppléante à seulement 18 ans juste après 

l’obtention de mon Bac en 1981. Ce ne fut pas facile, 

j’ai débuté à l’école Jean-Jaurès de Brétigny-sur-Orge, 

mais j’ai tenu le coup et j’ai enchaîné les remplacements 

dans tout le département jusqu’à la rentrée 1983 où j’ai 

rejoint l’équipe enseignante de l’école des Tilleuls en 

prenant une classe de CM1. Ce fut le déclic. J’en garde 

un superbe souvenir et j’ai toujours des liens très forts 

avec des collègues de cette époque (les époux Matte, 

Mme Grossemy, M.Tessier, Mme Le Guevel la directrice 

de l’époque) », assure Marie-Pierre, ravie de pouvoir 
désormais pleinement profiter de sa retraite aux côtés de 
son époux.

ÉCOLE  
JEAN-DE-LA-FONTAINE

Marie-Pierre Chavanne, 
enseignante,  
a pris sa retraite

c’est l’actu
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on en parle

Y aller, constater et décider… Tel est le canevas des 
promenades exploratoires inaugurées le 30 juin par 
Madame la Maire. « Nous souhaitons être au plus proche 

des préoccupations de tous les Chiroquois » explique 
Rafika Rezgui. « Tout au long du mandat, nous irons donc 

régulièrement dans tous les quartiers pour voir, in situ, les 

problèmes et identifier, avec les habitants, les solutions pour 

les résoudre ». Stationnement, cadre de vie, incivilités, 
état des voiries, problématiques de voisinages, nuisances 
diverses... Tous les sujets peuvent être abordés.

DU CONCRET
Equipés de blocs-notes, les élus et les agents des services 
techniques listent en temps réel les remarques et les 
questions que les habitants formulent à la Maire. « Nous 

voulons améliorer concrètement le quotidien des Chiroquois ». 
Très vite, les équipes cherchent des solutions et planifient 
les mises en application. « Si nous ne pouvons pas répondre 

à une attente dans des délais assez rapides, nous expliquons 

pourquoi » souligne Madame la Maire. En effet, certains 
problèmes relèvent de la compétence de partenaires 
(Conseil départemental, Communauté d’agglomération…) 
et leur résolution nécessite un temps plus long.   

Voici quelques réalisations engagées : 

• Route de Massy : nettoyage de la grille de récupération 
des eaux pluviales, pose de signalisation routière sur les îlots 
de stationnement, enlèvement d’un rocher situé sur la voie, 
panneau de signalisation redressé, courriers à différents 
partenaires de la Ville pour solliciter leur action.

• Chemin des Bœufs : pose de signalisations de chicane de 
stationnement plus visibles, marquage de stationnement 
interdit renouvelé, regard d’eaux pluviales débouché, 
courriers à différents partenaires de la Ville établis pour 
certaines demandes.

Promenade exploratoire 

une première édition 
aux Champarts
Le 30 juin dernier, accompagnée des élus 
et des services techniques municipaux, 
Rafika Rezgui a inauguré un nouveau type 
de réunion publique : une promenade 
exploratoire. Le but : rencontrer les 
habitants près de chez eux pour repérer 
les problématiques et y répondre. 
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DIMANCHE 6 SEPTEMBRE DE 9H30 À 12H30

RENCONTREZ VOS 
ÉLUS SUR LE MARCHÉ  
OU RUE DE GRAVIGNY 
Le 5 juillet, les élus ont testé une nouvelle formule de 
permanence de proximité au marché Pierre-Brossolette et 
rue de Gravigny, devant le supermarché G20. Les habitants 
ont pu exprimer des besoins, relayer des remarques et 
même formuler des propositions pour que notre ville soit 
plus agréable. 

La prochaine aura lieu le dimanche 6 septembre. Elle le 
sera tous les premiers dimanches du mois. Pas besoin de 
prise de rendez-vous, pas d’inscription : les élus seront 
présents pour vous écouter, pour répondre à vos questions 
et si nécessaire vous proposer une rencontre en mairie ou 
dans votre quartier pour aller plus loin.

RECENSEMENT
LA MAIRIE RECRUTE
Dans le cadre de l’enquête de recensement de la population,
la Mairie recrute des agents recenseurs pour la période du
21 janvier au 27 février 2021.

Candidature à adresser avant le 1er décembre 2020
 à Madame la Maire, Mairie de Chilly-Mazarin,
Place du 8 Mai 1945 - BP 107 - 91383 Chilly-Mazarin cedex  
ou par mail à christine.podevin@ville-chilly-mazarin.fr
Pour tout renseignement : 01 69 10 37 51

SAMEDI 5 SEPTEMBRE,  
COMPLEXE JESSE-OWENS

UN FORUM  
DES ASSOCIATIONS 
PLEIN DE NOUVEAUTÉS 
Plus de 70 associations et clubs sportifs 
présents, des stands en intérieur et 
en extérieur (une nouveauté) et de 
nombreuses démonstrations ! Le prochain 
Forum des associations s’annonce très 
festif et varié et respectera un protocole 
sanitaire strict, en raison de la COVID-19.

Vous souhaitez vous initier au body karaté, à la danse 
Fitness ou aux claquettes ? Demander une adhésion à une 
association de la ville ? 

Alors n’hésitez pas à vous déplacer le 5 septembre 
prochain, au complexe sportif Jesse-Owens à l’occasion du 
traditionnel Forum des associations de la Ville. 

Organisé pour la première fois aussi bien en intérieur qu’en 
extérieur (dans le respect des gestes barrières), ce forum verra 
la participation de plus de 70 associations et clubs sportifs 
de la commune. Une diversité qui suscitera à n’en pas douter 
l’intérêt de nombreux Chiroquois, le tout dans un strict respect 
des mesures sécuritaires et sanitaires en raison de la COVID-19. 

Initié par les services Démocratie Locale et Vie Associative, 
Sports et le Pôle Culturel, ce forum aura pour objectif 
de créer et de renforcer des liens avec les adhérents et 
les licenciés et bien évidemment de donner envie à de 
nombreux Chiroquois de les rejoindre. 
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AMÉNAGEMENTS CYCLABLES 
Des aménagements 
cyclables temporaires 
pour accompagner le 
déconfinement
La Ville a aménagé des voies cyclables 
temporaires dans le courant de l’été 
pour permettre à ceux qui le souhaitent 
de faire du vélo plus sereinement. 
L’objectif ? Rendre plus visibles 
les aménagements existants pour 
sécuriser d’avantage la cohabitation 
entre les véhicules motorisés et 
les deux roues. Le vélo est une 
alternative aux transports en communs 
permettant de respecter les mesures 

sanitaires de distanciation tout en 
étant respectueux de l’environnement. 

Prochainement, l’élaboration d’un plan 
de mobilité intégrant tous les usages 
sera engagé en concertation avec les 
habitants.

L’utilisation du vélo permet souvent 
de gagner du temps lorsqu’il y a des 
bouchons et pas besoin de chercher 
une place pour se garer. 

Les cartes montrent les distances que 
l’on peut effectuer à vélo ou à pied en 
fonction d’un temps donné. 

Donc plus d’hésitations, tous à vélo et 
à pied !

Chaque jour, nos agents communaux 
sont mobilisés pour ramasser des 
déchets déposés sur la voie publique 
en dehors des jours et horaires 
autorisés. Ce temps de travail perdu, 
ils ne peuvent l’utiliser pour embellir 
notre ville. 

Ces dépôts sauvages sont une 
nuisance pour les riverains et donnent 
une image dégradée de notre ville. 

Notre ville n’est pas un dépotoir. 

Pour rappel, vous pouvez retrouver 
le jour de sortie des encombrants sur 
le site de la ville (www.ville-chilly-
mazarin.fr/developpement-durable/
trions/198-encombrants). 

Vous pouvez également accéder à la 
déchetterie de Morangis (éco-centre) 
gratuitement en demandant une 
carte d’accès à la Cité administrative 
sur présentation d’un certificat de 
domicile.

La propreté de la ville, c’est l’affaire de 
tous.

DÉPÔTS  
SAUVAGES :  
ÇA SUFFIT ! 

Temps de déplacements à vélo et à pied

Plans à taille réelle disponibles sur le site de la Ville



10 CHILLY MAG’ | septembre 2020 

vieéco

Face à la situation inédite 
créée par la crise sanitaire 
Covid-19, l’agglomération 
Paris-Saclay (CPS) s’est très 
vite mobilisée pour venir 
en aide aux entreprises de 
son territoire. Un groupe 
de travail composé d’élus, 
dont la Maire de Chilly-
Mazarin, Rafika Rezgui, 
Vice-présidente en 
charge du Développement 
Économique et des Zones 
d’Activités économiques de 
la CPS, est mis en place pour 
soutenir les entreprises en 
difficulté.  

C’est un dispositif précieux pour 
les chefs d’entreprises affectés par 
l’arrêt de leurs activités pendant le 
confinement. Une Cellule d’Appui 
personnalisé aux Entreprises (CAPE) 

mobilisant une équipe d’experts (CPS et 
villes)  est disponible pour répondre aux 
questions des entreprises (joignable 
du lundi au vendredi et de 9 heures à 
18 heures sans interruption au numéro 
gratuit 01 88 10 00 20 ou par formulaire 
disponible sur le site www.paris-saclay.
com rubrique cape).

LE FONDS RÉSILIENCE, C’EST 
QUOI ?
Pour accompagner les entreprises, 
l’agglomération Paris-Saclay a 
contribué pour 3 millions d’euros à 
la reprise d’activité des entreprises 
locales. Ce Fonds de résilience, créé par 
la Région Ile-de-France a pour objectif 
de relancer l’activité des entreprises ou 
associations qui n’ont pas ou plus accès 
au financement bancaire. 

C’est un outil de financement simple 
et opérationnel avec une avance 
remboursable de 3000 à 100 000 
euros à un taux de 0% et sans garantie. 
La durée de remboursement peut 

aller jusqu’à six ans et le différé de 

remboursement jusqu’à deux ans. 

QUI PEUT EN BÉNÉFICIER ?
Sont concernées les entreprises et 

associations franciliennes de 0 à 20 

salariés de tous secteurs d’activité 

confondus. Notamment les entreprises 

présentant des difficultés de trésorerie 

suite à la crise sanitaire, celles 

nécessitant des adaptations à la reprise 

(organisation, matériels, équipements, 

etc.). Éligibles également, les entreprises 

ayant eu un refus de prêt (banque, PGE) 

et celles présentant des besoins de 

financements supplémentaires. 

COMMENT EN BÉNÉFICIER ?
Vous devez déposer votre dossier en 

ligne sur la plateforme régionale www.

iledefrance.fr jusqu’au 31 octobre 2020. 

Une réponse sous 48 heures vous sera 

formulée après le passage en comité. 

Renseignements au 01 88 10 00 20  
ou deveco@paris-saclay.com

Paris-Saclay soutient 
les entreprises en difficulté 

Un nouveau restaurant dont le design et la décoration 
sont innovants, le tout dans une ambiance chaleureuse 
et conviviale. Forts de nombreuses années d’expérience 
dans la restauration, Bruno, Luigi, Filomena & Andrea 
mettent l’accent sur la qualité des produits proposés. En 
effet, comme le suggère le nom « Gusto e Passione », 
l’équipe, réellement passionnée de cuisine italienne, a pris 
le parti de respecter les aliments cuisinés et de conserver 
leur goût, tout en proposant des produits frais et, dans la 
mesure du possible, issue d’une 
agriculture biologique.
Gusto e Passione, Restaurant-
Pizzeria, 34 route de Longjumeau. 
Tél : 01 69 86 01 43

Votre mobile est en panne, vous 
cherchez une batterie? Ça tombe 
bien, c’est ce que vous propose Chilly 
CO-IN, nouvelle boutique située au 
79 rue de Gravigny, depuis le 3 juin 
dernier, enseigne dirigée par Rabeshan 
Sivarajah et son gendre Nitush.

Informaticiens avisés, ils sont en mesure de réparer 
tous types de téléphones, tablettes, ordinateurs tout en 
proposant à la vente de nombreux accessoires (chargeurs, 
adaptateurs, coques, housses, etc.). Parallèlement à cette 
activité informatique, le gérant propose aussi des produits 
cosmétiques essentiellement pour femmes. 
Chilly CO-IN, 79 rue de Gravigny. Tél : 01 64 50 32 60

Gusto e Passione
un nouveau restaurant-pizzeria familial  ! 

Chilly CO-IN 
Ils réparent vos téléphones  

et vendent des produits cosmétiques  ! 

DE NOUVEAUX COMMERCES À CHILLY






















